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En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, 

siendo las 09:00 hrs. nueve horas, del día miércoles 25 

veinticinco, de Abril del año 2018 dos mil dieciocho y con 

fundamento en lo dispuesto por el Artículo 47 fracción III, de la 

Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del 

Estado de Jalisco, se reunieron en la Sala de Ayuntamiento  

ubicada en la planta alta de la Presidencia Municipal, los 

Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2015-2018 dos mil 

quince, dos mil dieciocho, para efectuar Sesión Pública 

Extraordinaria de Ayuntamiento No. 62 sesenta y dos. - - - - 

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum 

e instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

C. Secretario General Antonio Zamora Velazco: Buenos 

días Señores, vamos a dar inicio a esta Sesión de 

Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto pasar lista 

de asistencia. C. Presidente Municipal Interino Juan Manuel 

Figueroa Barajas. C. Síndico Municipal C. Matilde Zepeda 

Bautista. C. Regidores: C. Tovies Cárdenas García. C. Dora 

Margarita Cárdenas Beltrán. C. Leopoldo Sánchez Campos. C. 

Josefina Martínez Olivo. C. Carlos Agustín de la Fuente 

Gutiérrez. C. Martha Cecilia Covarrubias Ochoa. C. Ernesto 

Domínguez López. C. Clarissa Franco Galindo. C. Genaro 

Solano Villalvazo. C. Adriana Esperanza Chávez Romero. C. 

Eugenia Margarita Vizcaíno Gutiérrez. C. Alan Israel Pinto 

Fajardo. C. María Aurelia Arellano Villalvazo. C. Eduardo 

González. C. José Luis Villalvazo de la Cruz. Señor 

Presidente, le informo a Usted la asistencia de 14 catorce, 

Integrantes de este Honorable Ayuntamiento, por lo cual 

certifico la existencia de quórum legal para llevar a cabo esta 

Sesión. (Más tarde se incorpora la C. Regidora Josefina 

Martínez Olivo). C. Presidente Municipal Interino Juan 

Manuel Figueroa Barajas: Buenos días, gracias Secretario. 

Una vez integrado este Ayuntamiento declaro formalmente 
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instalada esta Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento No. 62 

sesenta y dos, proceda al desahogo de la Sesión Secretario. 

C. Secretario General Antonio Zamora Velazco: Gracias 

Presidente. Doy lectura al oficio 152 ciento cincuenta y dos, 

signado por el Regidor Alan Israel Pinto Fajardo, en el que 

solicita que en los términos del Artículo 51 cincuenta y uno, de 

la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal, por 

compromisos adquiridos con anterioridad a esta Sesión, se le 

justifique, quién esté a favor de justificar al Regidor en los 

términos solicitarlo, sírvanse expresarlo levantando su 

mano…. 14 votos a favor, aprobado por mayoría calificada. 

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. 

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - -  

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - - - 

TERCERO.- Lectura del punto de Acuerdo en que se 

determinó llevar a cabo Sesión de Ayuntamiento para la 

instalación del Ayuntamiento Infantil, en su edición 2018 dos 

mil dieciocho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

CUARTO.- Intervención del Representante de la Junta Local 

del INE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

QUINTO.- Mensaje Oficial por el C. Presidente Municipal 

Interino Juan Manuel Figueroa Barajas.- - - - - - - - - - - - - - - - 

SEXTO.- Toma de protesta al Ayuntamiento Infantil para su 

instalación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SÉPTIMO.- Entrega simbólica del Bastón de Mando, 

instrumento de Jerarquía Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

OCTAVO.- Desahogo de la Sesión del Ayuntamiento Infantil. 

NOVENO.- Entrega de Reconocimientos y obsequios a los 

niños participantes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

DÉCIMO.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Secretario General Antonio Zamora Velazco: Señores 



3 
 

Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento No. 62 de fecha 25 de abril de 2018 
Página 3 de 20 

Secretaría General.    Ayuntamiento 2015-2018 
AZV/ylp/mlrn. 

Regidores, quienes estén a favor de aprobar  el orden del día 

en los términos que se le dio lectura, sírvanse manifestarlo 

levantando su mano…. 14 votos a favor, aprobado por 

mayoría calificada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

TERCER PUNTO: Lectura del punto de Acuerdo en que se 

determinó llevar a cabo Sesión de Ayuntamiento para la 

instalación del Ayuntamiento Infantil, en su edición 2018 dos 

mil dieciocho. C. Secretario General Antonio Zamora 

Velazco: En Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento No. 01 

uno, celebrada el día 29 veintinueve de Octubre del 2015 dos 

mil quince, en el punto No. 04 cuatro, de la orden del día, se 

aprobó por unanimidad la Iniciativa de Acuerdo Económico 

para que cada año se realice el Ayuntamiento Infantil, evento 

conmemorativo del día del niño durante el periodo de esta 

Administración 2015-2018, dos mil quince, dos mil dieciocho, 

con la intervención de la Vocalía del Instituto Nacional 

Electoral. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

CUARTO PUNTO: Intervención del Representante de la Junta 

Local del INE. C. Secretario General Antonio Zamora 

Velazco: Les solicito a los integrantes de este Ayuntamiento 

autoricen la participación de la  Licenciada Nayeli Villalvazo 

López, Técnico en Capacitación Electoral y Educación Cívica, 

quien viene en representación del INE. Quien esté a favor de 

aprobar su participación, sírvase expresarlo levantando su 

mano…. 14 votos a favor, aprobado por mayoría calificada. 

C. Licenciada Nayeli Villalvazo López, Técnico en 

Capacitación Electoral y Educación Cívica: Primero que 

nada, muy buenos días a todos, felicidades a todos y cada uno 

de los niños participantes. El INE en esta ocasión participa 

dando certeza y legalidad a la votación que fue realizada el día 

16 dieciséis de Abril del año en curso, por lo que me permito 

leer la constancia de mayoría y validez de la elección: La Vocal 

Ejecutiva de la Junta Distrital Ejecutiva del Instituto Nacional 
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Electoral, correspondiente al 19 diecinueve Distrito Electoral 

Federal con cabecera en Ciudad Guzmán, en el Estado de 

Jalisco, por medio del Presidente Municipal, con fundamento 

en las bases de la Convocatoria al Ayuntamiento Infantil; una 

vez realizada y concluida la etapa de elección, en la que se 

efectuó el cómputo de los votos directos y secretos en 

cumplimiento de la Convocatoria mencionada, declara la 

validez de la elección para integración del Ayuntamiento 

Infantil, así como la elegibilidad de los aspirantes que 

obtuvieron la mayoría de puntos, conformado de la siguiente 

manera: Presidenta: Natalia Blumgart Pérez. Secretario 

General: Eduardo Agustín Moreno Godínez. Síndico: Irving 

Arath Ramírez Contreras. Regidor: Axel Ishmael Chávez 

Vargas. Regidor: César Daniel Rivera Valdivia. Regidora: 

Karla Sofía Romero Mendoza. Regidora: Sharon Radaí 

Bañuelos Pérez. Regidora: Cristian Josué Espinosa Medina. 

Regidora: Regina Rodríguez Antillón. Regidora: Bethzi Lizette 

López Sánchez. Regidor Gerardo Arroyo Pulido. Regidor 

Carlos Omar Gálvez Hernández. Regidora: Jovanca Rubio 

Saldaña. Regidor: Fernando Salvador Martínez Baltazar. 

Regidor: Marco Antonio de Jesús Patila. Regidor: Jesús 

Amezquita Larios. Regidor: José Antonio Buenrostro 

Hernández. Regidor Suplente: Alan Yahir Cortés Gómez. 

Regidor Suplente: Noemí Crystal Cárdenas Bernabé. Distrital 

Ejecutiva No. 19 diecinueve. Vocal Ejecutiva, Maestra Carmen 

Estela Rubio Castellanos. Vocal de Capacitación Electoral y 

Educación Cívica, Maestro Jorge Velázquez  Cuevas. Y del 

Ayuntamiento de Zapotlán el Grande, firman: Presidente 

Municipal Interino Juan Manuel Figueroa Barajas. Secretario 

General Licenciado Antonio Zamora Velazco. Invito a la 

Presidenta Natalia Blumgart Pérez, a recibir la constancia de 

mayoría y validez de la elección del Ayuntamiento Infantil 2018 

dos mil dieciocho. Muchas felicidades, así es como queda 
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conformado tu Ayuntamiento. Muchas gracias. Se hace 

entrega de dicha constancia de mayoría y validez de la 

elección del Ayuntamiento Infantil 2018 dos mil dieciocho. 

QUINTO PUNTO: Mensaje Oficial por el C. Presidente 

Municipal Interino Juan Manuel Figueroa Barajas. C. 

Presidente Municipal Interino Juan Manuel Figueroa 

Barajas: Buenos días a todos. Es un gran gusto saludar y 

agradezco la participación de la Licenciada Nayeli Villalvazo 

López, quien nos acompaña del INE, para darle certeza y 

certidumbre a este proceso. Saludar también a otro hombre 

que nos ha estado apoyando de manera importante durante 

este ejercicio de Gobierno desde el lado de la salud, el Maestro 

Casiano Villanueva Amador, que viene de la DRSE, 

bienvenido. Saludo con mucho gusto también a Directores, 

Maestros, Padres de Familia, Funcionarios, Compañeros, pero 

sobre todo a todos estos niños talentosos que hoy 

conformaran y sesionaran como Cuerpo Colegiado en este 

Ayuntamiento Infantil. Por 3° tercer año consecutivo me ha 

tocado elevar a esta Soberanía, el punto de Acuerdo para que 

esto que hoy realizamos se lleve a cabo. Desde la Regiduría 

de Educación, retomamos este proceso que hace algunos 

años no se llevaba a cabo y que creemos que es muy 

importante para el desarrollo y entendimiento también de las 

funciones en un Cabildo para todos estos jóvenes que hoy nos 

acompañan. Hace muchos años que tuve la edad de estos 

jovencitos,  ya casi no me acuerdo, lo que sí me acuerdo es 

que me aburrían mucho los discursos, entonces voy a intentar 

que más que un discurso esta sea una breve narración de 

cómo veo el presente y el futuro de las nuevas generaciones y 

que Ustedes niños y niñas se lleven algo en la mente para la 

reflexión. El que estén todos Ustedes aquí esta mañana sin 

duda es gracias a muchos esfuerzos, el esfuerzo de sus 
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padres, el esfuerzo de sus maestros, pero ¡ojo!, también y 

sobre todo el esfuerzo propio de cada uno de Ustedes. Hoy a 

diferencia de hace 30 treinta, 40 cuarenta años, se requieren 

niños, jóvenes, que tengan claro, que aunque puedan contar 

con el apoyo de sus padres y maestros, deben de ser personas 

autosuficientes, y que aun a falta de papá o de mamá o de un 

buen maestro, necesitamos una generación de jóvenes que 

por su cuenta tengan la fortaleza y el empeño de salir adelante, 

de aprender, de preparase. Porque saben qué jóvenes, 

aunque Ustedes no lo crean, si Ustedes deciden adueñarse de 

su futuro desde hoy asumen esa responsabilidad y sin duda 

estarán encaminados a ser personas de éxito. Los voy a invitar 

a que volteen a ver a su compañero de al lado…. alguno dirá 

que no lo conocía…. Alguno dirá que no se peinó muy bien…. 

Otro dirá que bonitos ojos tiene, no me había dado cuenta. 

Pero lo importante es que detrás de cada uno de estos rostros, 

de esas miradas, hay una historia de vida. Hay muchos casos 

diferentes a la suya. En algunos hay carencias, en otros no. En 

otros casos, hay un entorno familiar distinto al suyo o quizás 

una problemática de vida distinta. Pero hay algo en lo que 

todos son semejantes y es el hecho de que están aquí por 

méritos propios y es probable que estén viendo, ahora que 

voltearon a su lado, a un futuro hombre o mujer de éxito. El 

hecho de estar aquí debe de comprometerlos a buscarlo, pero 

la pregunta para todos Ustedes;  ¿de quién creen que es la 

responsabilidad de que esto suceda, que Ustedes sean 

exitosos?..... C. Niña Bethzi Lizette López Sánchez: La 

responsabilidad es de nosotros mismos. C. Presidente 

Municipal Interino Juan Manuel Figueroa Barajas: Bethzi, 

acaba de decirnos algo que es muy importante para todos, la 

responsabilidad más grande de ser exitosos en la vida es de 

uno mismo, por encima de todo es de uno mismo. Tarde que 

temprano tendrán que entender que el futuro depende de 
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Ustedes y de nadie más. Hoy, y los papás que están aquí me 

darán la razón, cada vez es más difícil ser padre y les voy a 

decir por qué; antes teníamos pocos distractores, nuestros 

juegos eran más sanos, interactuábamos más con nuestros 

semejantes, éramos, digamos, menos electrónicos. No existía 

este mundo tan amplio de información al alcance de nuestras 

manos, que tienes sus pros, y sus contras. La internet por 

ejemplo, que puede enseñarnos muchas cosas buenas, pero 

desgraciadamente también muchas malas y los niños, los 

jóvenes, hoy se están acostumbrando a cuestionar a sus 

padres, contrastando sus consejos con la información que 

obtienen de estos medios y eso hace más compleja nuestra 

labor de padres. Sin embargo, lo positivo es que si Ustedes 

aprovecharan esta información positiva desechando lo malo, 

lo incorrecto y ¡ojo!, si escuchan el consejo de sus padres, de 

sus maestros, si se dejan guiar y aceptan que ellos nunca 

intentaran llevarlos por un camino equivocado, si  Ustedes 

logran que toda la información que obtienen sea solo una 

variable adicional, pero se dejan conducir por sus padres y 

maestros y además, se comprometen con Ustedes mismos a 

ser mejores cada día, estarán encaminados directamente al 

futuro exitoso. Les voy a pedir otro favor a todos los que 

estamos aquí; los voy a invitar a ver estos cuadros que 

tenemos aquí a mi lado derecho y podrán encontrar en la parte 

superior izquierda al primer Presidente Municipal de Zapotlán, 

y pueden dar una mirada a cada una de esas fotografías que 

ahí tenemos y quiero decirles que estoy seguro que en esas 

fotos habrá excelentes gobernantes y otros quizás no tanto, 

pero les aseguro que todos en su momento histórico, 

afrontaron una problemática acuerdo a su época. Y también 

estoy seguro, que si estaban comprometidos con sus 

gobernados, pasaron muchas horas resolviendo problemas, 

proponiendo soluciones como las que hoy Ustedes nos 
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presentarán. Nuestra Ciudad Guzmán, Jalisco, México, hoy 

requiere de una visión de futuro, adaptada, a nuestra época. 

Hace muchos años tuvimos al primer Presidente, hoy nuestra 

Ciudad, nuestro País ha cambiado, es diferente. Quiero 

decirles que no es fácil el ejercicio de Gobierno, que no hay un 

manual para gobernar y que siempre hay que estar listos para 

cambiar y adaptarse a los nuevos problemas y necesidades 

que la Ciudad necesita. ¿Qué quiero decirles con esto? Que 

muchas cosas que haces como Servidor Público, que pueden 

ser excelentes, siempre habrá quién las cuestionará. Y te 

puedes equivocar también y tendrás que asumir las 

consecuencias. Lo importante es que en cada decisión que 

tomes, nunca olvides principios básicos como la igualdad, la 

equidad, la inclusión, la sustentabilidad, la legalidad y sobre 

todo la honestidad. Estos solo son algunos que necesitamos 

para aplicar y para poder llevar a cabo un buen trabajo desde 

el servicio público. Y entonces cuando cada decisión que 

tomas se rige en estos principios, sin duda, quedará siempre 

la satisfacción de haber cumplido con un deber y de haber 

dado un paso adelante en la solución de los problemas que 

tiene la ciudadanía. Termino diciéndoles, para que no se 

convierta en un discurso largo; en la actualidad, cualquiera que 

sea la profesión que Ustedes elijan, carrera, actividad, 

cualquier cosa que Ustedes decidan que vaya a ser su forma 

de vida, necesitarán mucho empeño, mucha tenacidad, mucho 

esfuerzo, muchas horas de trabajo, si es que desean sobresalir 

y ser exitosos y para ello deberán afrontar con mucha 

responsabilidad, con mucho humanismo, con mucho respeto 

por su entorno, por sus semejantes, la forma que elijan para 

vivir. Si logran esto, sin duda por añadidura, estarán 

contribuyendo para vivir en una mejor comunidad, en una 

mejor Ciudad y sin duda en un mejor México. Recuerden, 

Ustedes, son el futuro y en sus manos quedará, el mundo que 
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quieran heredar para sus hijos, felicidades, muchas gracias. 

SEXTO PUNTO: Toma de protesta al Ayuntamiento Infantil 

para su instalación. C. Secretario General Antonio Zamora 

Velazco: Favor de pasar al frente, Natalia Blumgart Pérez, 

quien fungirá como Presidenta Municipal. Irving Arath Ramírez 

Contreras, quien fungirá como Síndico Municipal.  Al 

Secretario General, Eduardo Agustín Moreno Godínez. Y a los 

demás que estarán como integrantes de este Ayuntamiento 

como Regidores, para hacer la toma de protesta 

correspondiente. C. Presidente Municipal Interino Juan 

Manuel Figueroa Barajas: “Protestan niños y niñas cumplir y 

hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, la particular del Estado de Jalisco y las Leyes y 

Reglamentos que de una u otra emanen, así como 

desempeñar leal y patrióticamente el cargo de integrantes de 

este Ayuntamiento Infantil en su edición 2018 dos mil 

dieciocho” C. Integrantes del Ayuntamiento Infantil en su 

edición 2018 dos mil dieciocho: “Sí, protesto”. C. Presidente 

Municipal Interino Juan Manuel Figueroa Barajas: “Si así lo 

hicieran que la niñez zapotlense se los reconozca, y si no que 

se los demanden”. ¡Muchas felicidades! - - - - - - - - - - - - - - 

SÉPTIMO PUNTO: Entrega simbólica del Bastón de Mando, 

instrumento de Jerarquía Municipal. C. Presidente Municipal 

Interino Juan Manuel Figueroa Barajas: Quiero decirle que 

más allá de lo que este símbolo representa, tiene que estar 

consciente de que conlleva una gran responsabilidad para la 

persona que lo ostenta. Quiero decirle que es su deber 

también, hacer uso de esa autoridad que hoy se le ha conferido 

para que todos los trabajos que hoy se realicen entre sus 

compañeros, sean de bien, nos dejen una enseñanza para 

Ustedes y para nosotros como Ayuntamiento. Se hace la 

entrega simbólica del Bastón de Mando instrumento de 

Jerarquía Municipal, a la Niña Presidenta Municipal del 



10 
 

Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento No. 62 de fecha 25 de abril de 2018 
Página 10 de 20 

Secretaría General.    Ayuntamiento 2015-2018 
AZV/ylp/mlrn. 

Ayuntamiento Infantil 2018, Natalia Blumgart Pérez. - - - - -

OCTAVO PUNTO: Desahogo de la Sesión del Ayuntamiento 

Infantil. C. Secretario General del Ayuntamiento Infantil 

2018, Eduardo Agustín Moreno Godínez: Buenos días a 

todos los presentes. Con fundamento con lo dispuesto por el 

Artículo 47 cuarenta y siete, fracción III tercera, de la Ley de 

Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de 

Jalisco, por este conducto se convoca a Sesión Extraordinaria 

de Ayuntamiento Infantil No. 01 uno, a celebrarse el día 

miércoles 25 veinticinco de  Abril de 2018 dos mil dieciocho, a 

las 9:00 a.m. nueve de la mañana, en Sala de Ayuntamiento, 

misma que se desarrollará bajo el siguiente orden del día, 

permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia. - -

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum 

e instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Niño Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2018, 

Eduardo Agustín Moreno Godínez: C. Presidenta Municipal  

Natalia Blumgart Pérez. C. Síndico Municipal Irving Arath 

Ramírez Contreras. C.C. Regidores: Axel Ishmael Chávez 

Vargas. César Daniel Rivera Valdivia. Karla Sofía Romero 

Mendoza. Saharon Radi Bañuelos Pérez. Natalia Sarahí 

Núñez Barajas. Cristian Josué Espinoza Medina. Regina 

Rodríguez Antillón. Bethzi Lizette López Sánchez. Gerardo 

Arroyo Pulido. Carlos Omar Gálvez Hernández. Jovanca Rubio 

Saldaña. Fernando Salvador Martínez Baltazar. Marco Antonio 

de Jesús Patila. Jesús Amezquita Larios. José Antonio 

Buenrostro Hernández. Alan Yahir Cortez Gómez. Presidenta, 

le informo a Usted la existencia de los 18 dieciocho integrantes 

de este Ayuntamiento Infantil, por lo cual certifico la existencia 

de quórum legal. C. Niña Presidenta Municipal del 

Ayuntamiento Infantil 2018, Natalia Blumgart Pérez: Una 

vez integrado este Ayuntamiento, declaro formalmente 

instalada esta Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento Infantil 
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No. 01 uno. Antes de dar paso al desahogo del orden del día, 

quiero manifestar como Representante Municipal de la Niñez 

de Zapotlán el Grande, Jalisco, a expresarnos en este Recinto 

con pleno ejercicio de nuestra libertad, respeto, equidad, 

diversidad y democracia, que como niños y niñas mexicanos 

tenemos. Ahora proceda Niño Secretario General al desahogo 

de la Sesión que corresponde. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. 

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - -  

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - - - 

TERCERO.- Zapotlán como destino turístico. Motica el Niño 

Regidor Fernando Salvador Martínez Baltazar. - - - - - - - - - - - 

CUARTO.- Cultura. Motiva el Niño Regidor César Daniel 

Rivera Valdivia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

QUINTO.- Seguridad Pública. Motiva el Niño Regidor Marco 

Antonio de Jesús Patila. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SEXTO.- Tránsito y Vialidad. Motiva la Niña Regidora Karla 

Sofía Romero Mendoza. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SÉPTIMO.- La Ecología en Zapotlán. Motiva la Niña Regidora 

Regina Rodríguez Antillón. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

OCTAVO.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

C. Niño Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2018, 

Eduardo Agustín Moreno Godínez: Niños Regidores, está a 

su consideración el orden del día, quienes estén a favor de 

aprobarlo tal y como fue leído, favor de manifestarlo 

levantando su mano…. 18 votos a favor, aprobado por 

unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

TERCER PUNTO: Zapotlán como destino turístico. Motica el 

Niño Regidor Fernando Salvador Martínez Baltazar. C. Niño 

Regidor Fernando Salvador Martínez Baltazar: Yo elegí 

este tema, porque sé que Zapotlán el Grande, es una Ciudad 

privilegiada, pero no se aprovecha al 100% cien por ciento. C. 
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Niño Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2018, 

Eduardo Agustín Moreno Godínez: Alguna Regidora o 

Regidor tiene alguna aportación o réplica a dicha propuesta…. 

C. Niña Regidora Bethzi Lizette López Sánchez: Yo 

propongo que se realicen paseos turísticos e informativos 

dentro de nuestra Ciudad en coordinación con Escuelas y 

Departamentos de Turismo, para que como niños, desde 

chicos conozcamos la historia de cada lugar y con lo que 

cuenta nuestra Ciudad. C. Niña Presidenta Municipal Natalia 

Blumgart Pérez: Creo que se debe invertir más en el 

mantenimiento de las áreas turísticas naturales que tenemos, 

como el Nevado, el Parque Ecológico Las Peñas, Los Ocotillos 

y La Laguna, para que puedan ser apreciadas por la sociedad 

y los turistas. S. Niño Síndico Municipal Irving Arath 

Ramírez Contreras: Yo propongo promover las maravillas 

que tenemos en la naturaleza; el Volcán, Bosques, etc. y lo 

que hemos creado en: Arquitectura, Música, Literatura, 

Comida, Bailes, Artesanías, etc. además, de más desarrollos 

con apoyos de los creados. C. Niño Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2018, Eduardo Agustín Moreno 

Godínez: Por lo tanto y actuando democráticamente, solicito 

que se expresen abiertamente, quien esté a favor en dichos 

acuerdos, favor de manifestarlo levantando su mano…. 18 

votos a favor, aprobado por unanimidad. - - - - - - - - - -  - - -   

CUARTO PUNTO: Cultura. Motiva el Niño Regidor César 

Daniel Rivera Valdivia. C. Niño Regidor César Daniel Rivera 

Valdivia: Buenos días compañeros. El tema que decidí tratar 

es Cultura. La problemática en mi tema es la falta de Centros 

en las que jóvenes de mi edad se desarrollen mentales, y otra 

de la problemática es que hay muchos jóvenes perdiendo su 

tiempo en otras actividades. Mi propuesta para solucionarlo es 

abrir nuevos espacios de recreación, en donde los jóvenes se 

desarrollen mentalmente con la prioridad de que sea gratuito. 
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C. Niña Regidora Bethzi Lizette López Sánchez: Yo 

propongo, como dice mi compañero, talleres gratuitos, pero 

que también haya en turnos matutinos por los niños que 

estudian en turnos vespertinos. C. Regidor Niño José 

Antonio Buenrostro Hernández: Yo propongo realizar más 

actividades culturales en los parques y jardines. C. Niña 

Regidora Regina Rodríguez Antillón: Hacer en las Escuelas 

más clases de cultura como: baile, pintura, música, etc. C. 

Síndico Municipal Irving Arath Ramírez Contreras: Yo 

propongo creas más Casas de Cultura, poner maestros de 

diferentes Escuelas para niños, jóvenes, adultos y ancianos. 

Que todos tengan oportunidad, porque lo que hay es 

insuficiente para una población tan grande como la de nuestro 

Municipio. C. Niño Regidor Axel Ishmael Chávez Vargas: Yo 

propongo que se realicen proyectos o programas para 

fomentar la cultura a los niños. C. Niño Secretario General 

del Ayuntamiento Infantil 2018, Eduardo Agustín Moreno 

Godínez: Habiendo sido agotado el tema, lo someto a la 

votación, quienes estén a favor del presente punto, favor de 

manifestarlo levantando su mano…. 18 votos a favor, 

aprobado por unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -     

QUINTO PUNTO: Seguridad Pública. Motiva el Niño Regidor 

Marco Antonio de Jesús Patila. C. Niño Regidor Marco 

Antonio de Jesús Patila: Yo elegí este tema de Seguridad 

Pública, porque vi que en las calles hay robos, en casas 

habitacionales y en comercios. Mi propuesta sería que 

tengamos más vigilancia y capacitar al personal de Seguridad 

Pública, a las necesidades que hoy en día tenemos. Gracias. 

C. Niño Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2018, 

Eduardo Agustín Moreno Godínez: Alguna Regidora o 

Regidor que tenga alguna aportación o réplica a dicha 

propuesta…. C. Niño Regidor José Antonio Buenrostro 

Hernández: Yo propongo aumentar o reparar las cámaras de 
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seguridad de la región. C. Niña Regidora Bethzi Lizette 

López Sánchez: Yo propongo que haya pláticas informativas 

en las Escuelas por los policías, para medidas preventivas. C. 

Niño Regidor Carlos Omar Gálvez Hernández: Yo propongo 

que todos los cuerpos policiacos ganen un salario digno para 

que eviten caer en la corrupción y que se les ofrezca una 

capacitación e información cívica de verdaderos servidores 

públicos, para que se evite que se relacionen con el crimen 

organizado y viendo por la seguridad de las personas. C. Niña 

Presidenta Municipal Natalia Blumgart Pérez: Como lo 

mencionó en su propuesta mi compañero Marco Antonio; es 

mejor construir niños fuertes, que reconstruir hombres rotos. 

Que nuestros padres y maestros principalmente, sigan 

enseñándonos con principios morales para vivir de niños y 

adultos con una buena convivencia y evitar así la inseguridad. 

C. Niño Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2018, 

Eduardo Agustín Moreno Godínez: Por lo tanto y actuando 

democráticamente, solicito que se expresen abiertamente, 

quien esté a favor en dichos acuerdos, favor de manifestarlo 

levantando su mano…. 18 votos a favor, aprobado por 

unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - -  - - -         

SEXTO PUNTO: Tránsito y Vialidad. Motiva la Niña Regidora 

Karla Sofía Romero Mendoza. C. Niña Regidora Karla Sofía 

Romero Mendoza: Yo propongo, promover e impulsar una 

nueva cultura vial a partir del sistema educativo básico 

inculcando en los niños la cultura vial para que desde 

pequeños tomen conciencia y así, formar mejores ciudadanos. 

También actualizar y mejorar la red de semáforos para que 

todos estén sincronizados y permitan una fluidez vial. También 

promover sanciones más severas a los conductores que 

utilicen el teléfono al conducir y que no lleven puesto el 

cinturón de seguridad. También poner en marcha un 

alcoholímetro, principalmente los fines de semana en lugares 
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estratégicos. Proporcionar mayor seguridad en las calles al 

peatón y a las personas con discapacidad, ya que estos son 

los más vulnerables de sufrir accidentes. Impulsar una 

modificación al Reglamento de Tránsito, para crear una 

denuncia ciudadana por internet, donde cualquier persona 

pueda tomar una foto o video y mandarlo como evidencia. 

Promover el uso de la bicicleta como medio de transporte, 

aprovechando la nueva ciclovía. Creo firmemente en la 

grandeza de mi querido Zapotlán el Grande y sé que uniendo 

esfuerzos, tanto autoridades como ciudadanía podemos lograr 

un cambio y hacer de nuestro Municipio un ejemplo y modelo 

a seguir, muchas gracias. C. Niño Regidor Alan Yahir Cortez 

Gómez: Yo propongo, que las personas debemos de tener 

cuidado al cruzar una calle y que deben de haber más 

Tránsitos en toda la Ciudad. Los Tránsitos también tienen que 

estar protegidos contra el sol, con sombrillas porque les hace 

mal a su salud estar tanto tiempo en el sol, y para que 

descansen se turnen cada hora o cada 2 dos horas. También 

que den rondines por las calles, para que vean si están mal 

estacionados los automóviles y observen a los que van a altas 

velocidades para que los multen. C. Niña Regidora Natalia 

Sarahí Núñez Barajas: Yo propongo que arreglen los baches 

en las calles, porque las lluvias dañan más las calles, 

causando más accidentes. C. Niño Síndico Municipal Irving 

Arath Ramírez Contreras: Yo propongo hacer más amplias 

las calles y usar más el transporte público. C. Niña Regidora 

Bethzi Lizette López Sánchez: Yo propongo colocar 

señalamientos que indiquen de que está cerca una escuela 

para que los automovilistas disminuyan su velocidad y no 

provocar accidentes. C. Niña Regidora Jovanca Rubio 

Saldaña: Yo propongo poner más cámaras y personal en las 

calles donde no hay semáforos o que no sirven y pintar las 

calles, ya que muchas personas se estacionan en donde no 
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deberían y pueden ocurrir accidentes. C. Niño Regidor 

Cristian Josué Espinoza Medina: Yo estoy de acuerdo con 

mi compañero Irving de hacer más amplias las calles y también 

de reparar y poner más semáforos. C. Niño Regidor Axel 

Ishmael Chávez Vargas: Yo propongo que se lleven a cabo 

todas las acciones necesarias con las Autoridades Estatales o 

Federales, para prevenir y abatir el mal funcionamiento de los 

semáforos de toda la región mediante un programa o proyecto 

y se dé a conocer en un programa de televisión, página de 

internet y redes sociales. C. Niño Regidor Jesús Amezquita 

Larios: Yo propongo aumentar la cantidad de topes para que 

los conductores no vayan a tan altas velocidades. C. Niño 

Regidor Carlos Omar Gálvez Hernández: Propongo 

colocarse topes que ayuden evitar accidentes viales. C. Niño 

Regidor José Antonio Buenrostro Hernández: Yo propongo 

ser más estrictos en la aplicación al Reglamento a las 

motocicletas y bicicletas. C. Niño Secretario General 

Eduardo Agustín Moreno Godínez: Se somete a la votación 

el presente punto, quienes estén a por la afirmativa, favor de 

manifestarlo levantando su mano…. 18 votos a favor, 

aprobado por unanimidad. - - - - - - - - - - -  - - - - - - - -       

SÉPTIMO PUNTO: La Ecología en Zapotlán. Motiva la Niña 

Regidora Regina Rodríguez Antillón. C. Niña Regidora 

Regina Rodríguez Antillón: La Ecología es un tema de gran 

importancia para la humanidad. Para mí lo más preocupante 

es el cambio climático y es hora de que debemos hacer 

conciencia y crear programas y políticas para el cuidado del 

medio ambiente, desde la separación de residuos hasta el 

reciclaje y el buen aprovechamiento de los recursos, los cuales 

no se llevan a cabo en nuestra comunidad. Por lo que 

propongo: 1.- Que se multe a quienes tiren basura en las 

calles. 2.-  Que en los hogares separemos la basura de 

acuerdo a su categoría. 3.- Que en los lugares públicos se 
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coloque un bote de cada color de acuerdo a su clasificación. 

4.- Crear un centro de acopio para pilas, llantas, aparatos 

electrónicos, etc. 5.- Que como Autoridades se comprometan 

a promover el cuidado del medio ambiente. C. Niño Regidor 

José Antonio Buenrostro Hernández: Yo propongo colocar 

y dar a conocer por diferentes medios de comunicación el 

problema con la basura. C. Niña Regidora Jovanca Rubio 

Saldaña: Yo propongo seguir con la campaña: “Adopta un 

arbolito y dale vida a tu espacio”, ya que esa campaña se ha 

estado siguiendo en algunas partes, pero algunos lugares 

todavía están secos. C. Niño Regidor Marco Antonio de 

Jesús Patila: Yo propongo hacer campañas para limpiar 

lagunas y calles en nuestra Ciudad. C. Niña Regidora Natalia 

Sarahí Núñez Barajas: Que recojan mejor en la noche la 

basura porque en la tarde se asolea y despide mal olor. C. 

Niño Síndico Municipal Irving Arath Ramírez Yo propongo 

contaminar lo menos posible. Evitar revolver agua limpia con 

sucia y limpiar el agua antes de devolverla a la naturaleza 

mediante una planta tratadora que tenga filtros. C. Niña 

Presidenta Municipal Natalia Blumgart Pérez: Como lo 

mencioné en mi propuesta, yo propongo realizar jornadas de 

limpieza en nuestra Laguna, que consiste en dividir la totalidad 

de Escuelas Primarias que existen en nuestro Municipio, entre 

los meses del año y así, solo una vez al año tendremos que 

participar en la campaña de limpieza. C. Niña Regidora Karla 

Sofía Romero Mendoza: Yo propongo que se pongan más 

botes de basura en las calles para evitar la contaminación. C. 

Niña Regidora Bethzi Lizette López Sánchez: Yo propongo 

que todos los niños desde pequeños debemos crecer con una 

cultura ecológica, para que hagamos de nuestro Zapotlán una 

Ciudad más limpia y así contribuir en cuidar el medio ambiente. 

C. Niño Regidor Fernando Salvador Martínez Baltazar: Yo 

propongo que en las Colonias, cada semana o cada cierto día, 
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vaya limpiando  parques y calles. C. Niño Regidor Alan Yahir 

Cortez Gómez: Yo propongo que no solo cambiemos nosotros 

y sigamos limpiando, también las demás personas, porque si 

no seguiríamos igual con basura. C. Niño Regidor José 

Antonio Buenrostro Hernández: Yo propongo vigilancia de 

cumplimiento de algún Reglamento que haya para que por 

ejemplo en un parque se cumpla el Reglamento, como no tirar 

basura y el que no lo cumpla tiene que ser sancionado. C. Niño 

Regidor Jesús Amezquita Larios: Yo propongo cambiar el 

diseño de los camiones de basura para que no toda la basura 

sea aplastada en el mismo lugar y no se tire la orgánica con la 

inorgánica y así se contaminaría menos. C. Niña Regidora 

Bethzi Lizette López Sánchez: Como todos sabes, el agua 

es vital para nuestra vida, así que hagamos conciencia de que 

cada vez va siendo más difícil que llegue a las casas. Yo 

propongo que se haga una gran campaña para el cuidado del 

agua en conjunto con el Ayuntamiento y nuestras Escuelas. C. 

Niño Secretario General Eduardo Agustín Moreno 

Godínez: Se cierra el presente punto para su aprobación, 

quienes estén por la afirmativa, favor de manifestarlo 

levantando su mano…. 18 votos a favor, aprobado por 

unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -              

OCTAVO PUNTO: Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - 

C. Niño Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2018, 

Eduardo Agustín Moreno Godínez: Concluido el orden del 

día y dando como válidos los puntos acuerdados, en la práctica 

de la libertad, democracia y respeto, cedo la voz a nuestra 

Presidenta Municipal Natalia Blumgart Pérez, para que haga 

la clausura de la misma. No sin antes agradecer a todos los 

presentes su participación y atención en este Recinto, muchas 

gracias. C. Niña Presidenta Municipal Natalia Blumgart 

Pérez: Quiero agradecer al Honorable Ayuntamiento por 

generar este tipo de espacios que nos permiten como niños, 
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tener la experiencia y visión real de su actuar y nos motiva a 

trabajar en beneficio de nuestra Ciudad. Agradezco a todos los 

padres de familia, que siempre nos apoyan con su gran amor 

y dedicación, en especial a mi familia, muchas gracias. 

También a todos los Maestros que nos guían y alientan a 

participar y mejorar día con día. A todos los presentes muchas 

gracias, fue un placer y un gran aprendizaje para mí y cada 

uno de mis compañeros. Un honor ser la Presidenta Infantil 

2018 dos mil dieciocho. Siendo las 10:15 hrs. Diez horas con 

quince minutos, del día miércoles 25 veinticinco de Abril del 

2018 dos mil dieciocho, doy por clausurada la Sesión 

Extraordinaria No. 01 uno, del Ayuntamiento Infantil. Muchas 

gracias. C. Secretario General Antonio Zamora Velazco: Es 

así como hacen su participación los niños en esta edición 2018 

dos mil dieciocho del Ayuntamiento Infantil y reconociéndoles 

todo el esfuerzo y los temas que abordaron dentro de esta 

Sesión de Ayuntamiento, que creo que también a los adultos 

nos deja un gran aprendizaje acerca de cómo ellos perciben 

su Ciudad y cómo perciben sus problemas, pero también cómo 

perciben alternativas de solución. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

NOVENO PUNTO: Entrega de Reconocimientos y obsequios 

a los niños participantes. Se hace entrega de dichos 

reconocimientos y obsequios a los niños participantes en 

el Ayuntamiento Infantil edición 2018 dos mil dieciocho. -

DÉCIMO PUNTO: Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - 

C. Secretario General Antonio Zamora Velazco: Habiendo 

sido agotado el punto agendado para esta Sesión, le pido al 

Señor Presidente Municipal, haga la clausura de la misma. C. 

Presidente Municipal Interino Juan Manuel Figueroa 

Barajas: Gracias Secretario. Antes de proceder a clausurar 

esta Sesión, agradecer nuevamente su participación, decirles 

a todos estos niños y niñas, que está programado un viaje que 

tendrán al Gobierno del Estado, en donde visitarán el 
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Congreso y visitarán el Palacio de Gobierno, se está ya 

agendando la fecha y se les dará a conocer después de tener 

la seguridad de la hora y el día en que viajarán. Y que estoy 

seguro que también, les servirá de incentivo para cerrar este 

ciclo de entendimiento de nuestro ejercicio de Gobierno. 

Agradecerles a todos los Directores, padres de familia, a todos 

los que intervinieron en la organización, a la Jefatura de 

Educación, al Profesor Heriberto, por haber estado  tan al 

pendiente de este trabajo y sobre todo el agradecimiento para 

el INE, para la DRSE. Siendo las 10:27 hrs. diez horas, con 

veintisiete minutos, del día miércoles 25 veinticinco de Abril del 

2018 dos mil dieciocho, damos por clausurada esta Sesión 

Extraordinaria de Ayuntamiento No. 62 sesenta y dos, y válidos 

los acuerdos que se tomaron, muchas gracias y felicidades 

nuevamente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   


